



April 2025

✿ in der Fortunaschule ✿

Liebe Eltern,

ich hoffe, dass unsere muslimischen Kinder und Eltern ein gesegnetes Zuckerfest feiern konnten! Im Namen des gesamten Fortunateams gratulieren wir außerdem allen Familien mit Kindern, die zur Erstkommunion gehen, ganz herzlich. Schon jetzt wünsche ich außerdem allen, die unserer Schulgemeinschaft angehören, schöne und erholsame Osterferien.

Herkunftssprachlicher Unterricht

Jedes Jahr im Frühjahr stehen die Anmeldungen für den herkunftssprachlichen Unterricht für das neue Schuljahr an. Auch wenn Ihr Kind bereits am herkunftssprachlichen Unterricht teilnimmt, muss es für das neue Schuljahr neu angemeldet werden. Alle Informationen sowie das Anmeldeformular finden Sie unter <https://www.rhein-erft-kreis.de/leben/neuankoemmling-gefluechtete/inhaltsseiten/herkunftssprachlicher-unterricht-hsu.php>. Bitte füllen Sie bei Interesse das Anmeldeformular aus und geben Sie es im Sekretariat ab (oder lassen Sie Ihr Kind es abgeben). Wir leiten die Anmeldungen gesammelt weiter.

Legami-Stifte und andere Sammelobjekte

Wir freuen uns über die Sammelfreude unserer Schülerinnen und Schüler. Auch das Tauschen hat sicher einen wichtigen Wert. In den letzten Wochen kam es aber leider in der Schule täglich zu Konflikten, weil Kinder besondere Stifte (Legami, Tierstifte,...) mit in die Schule gebracht haben.

Die Kinder beschwerten sich, dass ihnen Stifte weggenommen werden oder streiten sich über die Tauschwerte von Legami-Stiften und erfolgte/nicht-erfolgte Tauschgeschäfte oder echte Stifte/Fälschungen. Dies zu überwachen gehört nicht zu den Aufgaben einer Schule. Die Stifte lenken die Kinder stark vom Unterricht ab und stören die Unterrichtsarbeit nachhaltig. Viele Kinder haben das bereits selbst erkannt und im Klassenrat den Wunsch geäußert, dass die Stifte in der Schule verboten werden. **Daher bitten wir Sie dringend darum, die Stifte im Interesse Ihres Kindes zu Hause zu halten**, denn es kommt ja in die Schule, um zu lernen! Vielen Dank für Ihr Verständnis!

Um sich im Unterricht auf die Inhalte konzentrieren zu können, benötigen die Kinder eine reizarme Umgebung. Sie unterstützen Ihr Kind am besten, wenn sie ihm vermitteln, dass privates Spielzeug (dazu zählen wir auch solche besonderen Stifte, Radiergummis mit Spielcharakter, etc.) nicht in die Schule gehört. In diesem Zusammenhang erinnern wir daran, dass die Schule für verlorene Gegenstände nicht haftet.

Legami-Stifte sind außerdem für unsere Schreibanfänger in der Grundschule zwar schön anzusehen, aber aus pädagogischer Sicht (Entwicklung der Feinmotorik) nicht zu empfehlen. Hierzu sind Blei- bzw. Buntstiften sowie Füller weiterhin am besten geeignet und reichen in der Unterrichtsarbeit vollkommen aus.

Störende Gegenstände dürfen wir im Rahmen erzieherischer Einwirkung in Gewahrsam nehmen. Die Kinder erhalten die Dinge am Ende des Tages oder am nächsten Tag zurück. Kommt es öfter vor,

dürfen Sie als Eltern die Sachen nach Terminvereinbarung bei der Klassenleitung abholen. Getauscht werden darf gerne im privaten Rahmen nach Schul- und OGS-Schluss!

Jahrgangsübergreifendes Lernen in der Schuleingangsphase - Ergebnisse der Elternbefragung

Vielen Dank an alle Eltern, die sich an der Befragung aus dem letzten Monatsbrief beteiligt haben. Mit Ihren Antworten helfen Sie uns, die Schulentwicklung bedarfsgerecht zu betreiben.

Insgesamt haben sich etwa 1/3 der Schulneulinge, 2/3 der jetzigen Erstklässler und 18% der Klassen 2-4 sowie alle Lehrkräfte beteiligt. Zusammenfassend lassen sich folgende zentrale Aussagen treffen:

- In der Elternschaft zeigen sich ganz unterschiedliche Einschätzungen in Bezug auf die Chancen, die das jahrgangsübergreifende Lernen bietet, während die Lehrerschaft die Chancen überwiegend positiv einschätzt.
- Eltern und Lehrkräften ist es mehrheitlich sehr wichtig, dass es für alle Fächer transparente Konzepte zum jahrgangsübergreifenden Lernen in der Schuleingangsphase gibt, die allen Beteiligten Orientierung und Sicherheit bieten.
- Derzeit erachtet etwa jede achte betroffene Familie den Startzeitpunkt zum Sommer 2025 als wichtig.
- In Freitexten zeigen sich bei den Eltern mehrheitlich noch Zweifel bezüglich einer gelingenden Umsetzung zum kommenden Schuljahr. (Außerdem gibt es verschiedene Anregungen zur Weiterarbeit in anderen Bereichen, die die Jahrgangsmischung nicht direkt betreffen).

Aus den aufschlussreichen Befragungsergebnissen entnehme ich als Schulleiterin, dass noch Bedenken in Bezug auf einen gelingenden Start des jahrgangsübergreifenden Lernens an der Fortunaschule zum Schuljahr 2025/26 bestehen. Diese Bedenken nehmen wir sehr ernst, denn ein gelungener Start ist uns sehr wichtig. Wir möchten daher mehr Zeit in die Vorbereitung der Umstellung investieren, damit sich Eltern und Lehrkräfte gleichermaßen gut vorbereitet fühlen können.

Aus diesem Grund halten wir eine Verschiebung des Starts des jahrgangsübergreifenden Lernens für sinnvoll. Wir sind davon überzeugt, dass die Fortunaschule die zusätzliche Zeit nutzen kann, um optimale Bedingungen zu schaffen.

Daher wird das Thema auf der kommenden Schulkonferenz Anfang Mai auf der Tagesordnung stehen. Zuvor werden wir auch in der Schulpflegschaft über das Thema sprechen. Über die Ergebnisse der Beratungen werde ich Sie dann im Maibrief informieren.

Wir verstehen, dass es auch Eltern gibt, für die eine Verschiebung der Einführung der Jahrgangsmischung eine Enttäuschung wäre. Gerne möchten wir als Steuergruppe insbesondere mit diesen Eltern ins Gespräch kommen. Daher laden wir zu diesem Thema interessierte Eltern der jetzigen ersten Klassen sowie der Schulneulinge zu einem Elternabend am 29.04.2025 um 19.00 Uhr in die Fortunaschule ein. Bitte melden Sie sich bei Interesse mit einer kurzen Email (fortunaschule@bergheim.de) an, damit wir den Raumbedarf einschätzen können. Vielen Dank!

Befragung zum Miteinander

Und weil es so schön war, haben wir gleich die nächste Umfrage für Sie! Diesmal geht es darum, dass wir seit Januar Maßnahmen ergriffen haben, um das Miteinander in der Fortunaschule positiv zu beeinflussen. Dazu zählen u.a. die Bearbeitung von Konflikten mittels Streitschlichtung/Erste Hilfe im Streit und die Ausbildung von Streithelfer:innen sowie die neuen Pausenregelungen.

Natürlich interessiert uns Ihre Wahrnehmung dazu.

Wenn Sie den QR-Code scannen, können Sie als Eltern sich an unserer Umfrage dazu beteiligen (bis 17.04.2025).



Die Kinder haben in der Schule bereits an der Befragung teilgenommen, ebenso die Lehrkräfte und die OGS. Gerne informiere ich Sie im Maibrief über die Ergebnisse.

Förderverein

Der Förderverein der Fortunaschule hat uns wieder tatkräftig unterstützt. Es wurden ein Laptop und ein Barcodescanner für die Bücherei angeschafft sowie Schwimmgurte und Schwimmwesten. Herzlichen Dank!

Kontaktdaten

Bitte informieren Sie, wenn sich bei Ihnen persönliche Daten ändern, zum Beispiel Telefonnummer, Emailadresse, Anschrift o.ä. in jedem Fall sowohl die Klassenlehrerin als auch das Sekretariat (fortunaschule@bergheim.de oder 02271.5697259). Vielen Dank!

Fundsachen

In der Woche nach den Osterferien liegen unsere Fundstücke im Atrium aus. Wir würden uns freuen, wenn sich der/die eine oder andere Besitzer:in wiederfindet! Wir sind immer wieder sehr erstaunt, wie viele Kleidungsstücke und Hausschuhe „niemandem“ gehören und bitten Sie daher, doch einmal zu schauen, ob Ihnen etwas gehört. Danach werden wir die dann noch liegengelassenen Sachen einer karitativen Einrichtung zur Verfügung stellen.

Herzliche Grüße

Ihre Christiane Wehrle

Termine:

24.03.-11.04.2025	Elternsprechtage
14.04.-26.04.2025	Osterferien
28.04.2025	erster Schultag nach den Osterferien, Unterricht nach Stundenplan
01.05.2025	Feiertag (Tag der Arbeit), kein Unterricht
02.05.2025	Unterricht nach Stundenplan